
从甲 A 到中
超，申花最不愿意
去的客场非工体
莫 属 。 对 于“ 拿
捏”申花队，如果
工人体育场自认
第二的话，没人敢
说自己是第一。

按照计划，申
花全队在 17 日傍
晚搭乘航班前往
北 京 ，备 战 明 天
（19 日）晚上与国
安队的第 23 轮联
赛。虽然面对的
可能是这个赛季
最艰难的一个客
场，但是刚刚从上
届冠军武汉三镇
队手里抢到了 3
分的申花，显然不
想从北京空手而
归，用教练组的话
说就是“不管主场
还是客场，中超没
有一场比赛是容
易打的，最重要的
是做好自己，把我
们平时训练的内
容打出来，在比赛
中全力以赴，争取
一 个 最 好 的 结
果。”
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重申队规，被伤病搞怕了
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一直喜欢听歌的一位申花助理教
练最近多少有些不大敢听五月天的歌
了，原因很简单，就是因为那首《突然好
想你》里的一句“最怕空气突然安静”：

“我们现在最怕的，就是医生过来说，谁
谁可能有点情况……”

事实上，从中超联赛进入下半阶段
开始，伤病就成了最让申花教练组头疼
的一件事情，尤其是到了8月份，突如其
来的感冒发烧，让球队不得不随时做好
应对各种意外减员的状况——客场对
阵大连人，汪海健和费尔南多随队到了
大连之后开始发烧，球队只能临时从梯
队征调两名年轻队员赶到大连：与武汉
三镇队的这场比赛，头一天晚上还参加
了踩场训练的曹赟定因为发烧，直接无

缘当天比赛的大名单。
为了尽可能地避免再次出现非战斗

性减员，申花俱乐部管理团队和教练组
对球员的日常训练和生活做出的相应
的规定。虽然包括上一轮联赛提前被
换下的巴索戈以及最后不得不拖着一
条腿坚持比赛的马莱莱在内，绝大多数
申花球员都正常参加了最近几天的训
练，但是不到球员站到比赛场上那一刻，
已经被伤病搞怕了的申花队，从上到下
谁心里的那口气也没法真正松下来。

值得注意的是，在缺席了大连和武
汉两个客场之后，申花主帅吴金贵终于
出现在了球队出征北京客场的名单之
中，不出意外的话，他将在现场指挥申
花与国安队的这场京沪大战。

至少在一些北京国安队的球迷看
来，2022年8月输给上海申花队的那
场0比2，不应该算在真正的“主场”战
绩里面，因为那场比赛的举办地，是国
安队上个赛季的临时主场山东日照，
不是国安球迷心目中的圣地——北京
工人体育场。

上海申花队上一次在北京工体拿
到积分还是在2009赛季，而上一次在
工体击败北京国安，则是在 2008 赛
季。从2010赛季到2019赛季，申花队
遭遇了客场对阵国安的十连败，用“没
脾气”这三个字形容过去12年间做客
工体的申花队，应该是再恰当不过了。

即便北京国安队这个赛季的表现
无法让他们的球迷满意，但是单从主
场战绩来看，国安队依然算得上是“优
秀”了——在已经结束的11个主场比
赛中，北京国安只输给过联赛领头羊

上海海港队一场，其他10场6胜4平，
修葺一新重新恢复使用的新工体给国
安队带来的战斗力，由此可见一斑。

如何打好北京国安这个客场？这
个问题，同样也是申花教练组一直在
思考的一个问题。此前曾有人提出建
议，鉴于北京工人体育场是这个赛季
中超联赛上座人数最高的球场之一，
现场几万名球迷一起为主队助威的声
势，很有可能会对客队球员产生不小
的影响，申花队在平时训练的时候，可
以用模拟球迷助威的方式，让队员提
前适应一下，不过在申花方面看来，更
重要的还是要从心理方面稳住。“这场
比赛对双方而言都会有压力，我们要
做的就是调整好心态，把注意力放到
比赛本身，同时像打武汉三镇时那样，
做好应对各种情况的预案，尽最大努
力把比赛打好就可以了。”

工体魔咒，双方都有压力

目前积分榜第六的北京国安队在
一项数据的统计上却依然属于中超

“顶流”——前22轮中超联赛，国安队
总共打进了36个球，在16支球队中排
名第三，比联赛排名第二的申花队多
了10个。一定程度上，19日晚上的这
场京沪大战，就是国安队的“矛”和申
花的“盾”谁能克制住谁的较量。

在自己的主场，北京国安队这个
赛季没少“制造”大比分，先后6比2
赢过沧州雄狮，5比0大胜深圳队，4
比3力克长春亚泰，11个主场轰进了
26球，场均进球数超过了两个。反观
申花队，从下半赛季开始之后，原本固
若金汤的防守好像一下子失去了感
觉，连续在比赛中丢球，与上海海港队
的同城德比中更是以大比分落败，给
人一种“攻不上去也守不住”的感觉。

客场与武汉三镇队的比赛结束
后，申花助理教练李诚铭在总结比赛
时也明确表示，申花队接下来会坚持

最适合自身特点的战术打法。“我们认
清了自己应该打什么样的战术，在现
有情况下，还是要坚持防守反击的打
法，这样才能更好地发挥我们自身的
特点，取得更好的结果。”

不出意外的话，与北京国安队的
这场比赛，申花会延续客场对阵武汉
三镇时的思路，以稳守反击的打法与
对手周旋。“除了防守人数和打法上的
变化之外，更重要的是那支敢打敢拼
的申花队又回来了。”客场战胜武汉三
镇队之后，一位到申花队下榻酒店迎
接球员的球迷专门找到坚持打完全场
比赛的马莱莱，跟他说上一声了“谢
谢”。“尤其是下半场最后那段时间，因
为换人名额用完了，马莱莱几次倒地
都没法换他下来，然后他爬起来又回
到后场参与防守，有了反击机会的时
候，他又拼命往前冲，这样的斗志和精
神，是我们最希望看到的，也是现在这
支申花队最需要的。”

矛盾之争，继续防守反击

国安千场里程碑，球迷集资组亚洲最大TIFO
特约记者 京英

明天的京沪大战被赋予了特殊的意义——
北京国安职业联赛第1000场比赛。不仅仅是国
安在8月夏季战役的最后一场比赛，同时还是
俱乐部历史的里程碑时刻。为此，国安队内包
括李磊在内的几名伤员火速归队，同时国安球
迷特意制作了环绕工体全场的TIFO，希望能够
在这场比赛留下令人难忘的历史时刻。

在工体主场迎来京沪大战，对于现在国安
队内的很多球员，甚至主教练苏亚雷斯而言，都
是第一次经历。但是在赛前，俱乐部的工作人
员、球队的队员们，已经和教练组以及新外援讲
明了这场比赛的重要意义。此前，曾经主场1比
2不敌上海海港，客场0比3不敌山东鲁能后，国
安球迷都给球队提出了明确的批评。因此，在
本场和上海申花的比赛，国安全队上下都非常
清楚，这场比赛是不容有失的。

为了能够更好地备战比赛，在过去一周中，
国安队的几名伤号李磊、朴成、杨立瑜等都在积
极康复之中。这其中杨立瑜已经在过去一周参

加了球队的两场比赛，并且在积极调整状态，而
李磊则是一直在单人努力加练，希望能够通过
这样的方式找到比赛的感觉。

在过去几场比赛被球迷和媒体炮轰没有技
战术打法之后，国安新帅苏亚雷斯开始尝试重
新起用功勋球员张稀哲。在客场和天津津门
虎，以及客场和南通支云的比赛中，张稀哲都获
得了出场机会，客场和南通的比赛，张稀哲以队
长的身份首发，在他登场后，国安开始尝试改变
过去几场不通过中场，直接打对手身后的办法，
转而进行中场的梳理和组织。客场和南通支云
的进球，也正是来源于张稀哲开出的角球，由外
援恩加德乌门前抢点破门，这也是国安过去几
个赛季罕见的定位球配合破门。

众所周知，京沪大战从来无需动员，因此在
南通客场归来后，国安全队采取了“归隐”的做
法，一直没有任何消息和新闻，专心在下一场的
备战之中。对于刚刚稳住帅位的苏亚雷斯而
言，他肯定不希望自己的再次陷入信任危机，因
此主场比赛全力以赴做好准备，成为了他和球
队最近两周最重要的任务。

为了能够在主场获得更大的主场优势，在
半个月前，国安官方球迷组织御林军就开始策
划组织“亚洲最大”TIFO的倡议。根据规划，在
比赛日当天，御林军和全场五万名球迷一起，将
共同举起写有“北京国安1000+”的TIFO，并且在
现场画上京狮图案。为了能够在现场为国安队
助威，御林军和北京国安球迷，共同集资了人民
币六万元，用于活动的物料制作。同时，球迷们
在赛前三天，就已经开始在工体布场。

在过去的两天中，北京遭遇了几次雷阵雨
和大风袭击，都让国安球迷前期的努力出现了
反复，但是这一切并不影响球迷们的热情。截
至昨晚截稿，国安球迷的亚洲最大TIFO已经完
成了将近一半，在比赛当天，球迷的共同努力
下，一定会呈现出前所未有的效果。相信这样
的比赛氛围，也一定会让国安和申花两队球员
倍感兴奋，奉献出一场高水平的对决。对于这
两家中国足坛历史最为悠久的俱乐部而言，比
赛的胜负已经排在第二，能够在这样的焦点对
话中发挥出水平，对于彼此的球迷有一个充分
的交代，就已经是“神仙打架”最好的结局。


